

La centaine de chiens élevés à l'École Nationale Vétérinaire de Toulouse réunis lors d'une rencontre inédite

Samedi 1er juin, près de cent chiens goldens retrievers, nés dans le cadre d'un projet d'élevage et de recherche à l'École Nationale Vétérinaire de Toulouse, se sont rassemblés lors d'une rencontre unique. Maîtres et responsables de ce projet ont pu échanger leurs expériences sur ce projet visant à améliorer les connaissances et le bien-être de cette race.

Par **Julie Rimbert**

Le 3 juin 2024 à 10h04



Lancé en novembre 2020, ce projet est le fruit d'une collaboration entre l'unité propre de recherche de l'ENVT, Neocare, et la Fondation Visio, qui œuvre pour l'aide et l'assistance à la mobilité des personnes déficientes visuelles. Il vise à suivre des chiots de race golden retriever de la naissance à leurs 18 mois. Les chiennes gestantes sont suivies au sein d'une maternité aménagée et dédiée au projet. Après la naissance, les chiots ainsi que leur mère resteront au sein de la maternité jusqu'à l'âge de deux mois, âge du sevrage. Ils seront ensuite adoptés par des familles où ils continueront à être suivis jusqu'à l'âge adulte dans le cadre du projet. Samedi, la plupart de ces chiens nés dans le cadre de ce projet étaient réunis dans un espace vert de l'ENVT.

« Ce projet d'envergure a trois objectifs fondamentaux : sociétal en faisant naître, sélectionner et former de futurs chiens d'assistance pour aider les personnes en situation de handicap, scientifique en menant des études de recherche cliniques non invasives pour identifier les facteurs de santé durable chez le chien dès la naissance pour et pédagogique en offrant aux étudiants vétérinaires une formation pratique en reproduction, néonatalogie et médecine préventive et élevage, détaille Hanna Mila, enseignante-chercheuse à l'ENVT. En tout, nous avons fait naître 18 portées de chiots avec onze femelles reproductrices ». Avec la fondation Visio, une quinzaine de chiens ont été formés comme chiens de médiation auprès des personnes souffrant de handicaps.

Recherche des familles volontaires pour adopter des chiots

Avec son foulard rouge dédié à l'évènement, Very Beautiful Lily fait partie des plus jeunes chiots présents samedi. Du haut de ses trois mois, cette jolie femelle chicane Dagobert, un autre chiot d'environ son âge mais plus costaud. Adeline, hôtesse de l'air et heureuse maîtresse de Lily, salue les bienfaits de ce programme où les chiots sont accompagnés dans leur bien-être et les volontaires à l'adoption formés avec des cours d'éducation. « Cela faisait longtemps que je voulais prendre un chien mais je connais les contraintes d'un tel engagement donc j'ai mûri le projet, Adeline, qui réfléchit à suivre en parallèle de son activité professionnelle une formation à la médiation animale. Je cherchais un chien d'aveugle réformé quand je suis tombé sur le projet de l'ENVT auquel j'ai candidaté. J'ai un suivi à faire par rapport à la santé de mon chien, son alimentation, son poids, ses selles via une application : cela m'amuse et j'ai l'impression de faire partie de quelque chose ».

Newsletter L'essentiel du matin

Un tour de l'actualité pour commencer la journée



[S'inscrire à la newsletter](#)

[Toutes les newsletters](#)

Fort du succès du programme, l'ENVT poursuit son élevage de golden retriever et ses recherches scientifiques. Pour y parvenir, elle est en perpétuelle recherche de familles volontaires pour l'adoption des chiots.